

## Proponen un gasto "modesto" ante poco margen de maniobra (El Financiero 09/09/10)

Proponen un gasto "modesto" ante poco margen de maniobra (El Financiero 09/09/10) Marcela Ojeda / Víctor Chávez  
Jueves, 9 de septiembre de 2010 Hacienda presenta un Presupuesto 2011 de 3.3 bdp. Cordero descarta una posibilidad de que la economía se descarrile. Niega baja en IVA ante la debilidad en ingresos petroleros. · No aumentarán los impuestos en 2011 El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, entregó al Congreso el paquete económico 2011 con un techo de gasto "muy modesto" respecto al de 2010, pues ante el estrecho margen de maniobra, el gobierno no plantea ningún alza de impuestos. La propuesta del gasto neto total para 2011 es de tres billones 350 mil millones de pesos, lo que sin considerar la inversión de Pemex significa un aumento de 62 mil millones de pesos, o 2.1 por ciento real anual, lo que podría repercutir en un menor crecimiento económico. Ante ello, y a pregunta expresa, Cordero Arroyo afirmó que no hay posibilidad de que la economía se descarrile, "siempre y cuando todos nos conduzcamos con prudencia y responsabilidad en el manejo y en las decisiones que tienen que ver con la hacienda pública". En conferencia de prensa posterior a la entrega del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), de la Iniciativa de Ley de Ingresos y de los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2011, añadió que se estima que los ingresos totales crecerán 3.9 por ciento respecto a lo aprobado para 2010. Los ingresos petroleros serían superiores en 4.5 por ciento, en tanto que la recaudación tributaria no petrolera sería la más elevada de al menos los últimos 30 años, al ubicarse en el equivalente a 10.3 por ciento del PIB y, aún así, "sigue siendo débil respecto a economías muy parecidas a la nuestra". El titular de la SHCP enfatizó que la propuesta de gasto fue modesta, "porque consideramos que en este momento no había condiciones para subir los impuestos, para fortalecer la base tributaria". No obstante, señaló que la base tributaria actual y los dos ajustes fiscales que se hicieron en el pasado serán suficientes para aumentar la recaudación tributaria, por lo que "estamos en condiciones de garantizar solvencia y al mismo tiempo enfrentar los retos que tenemos". Asimismo, dijo que este paquete incluye medidas de austeridad por más de 20 mil millones de pesos, así como cambios a la Ley Federal de Derechos para avanzar en materia de simplificación con la eliminación de 41 derechos, que representan 24 por ciento del total, los cuales se habían quedado rezagados en el tiempo. Rubros prioritarios Cordero Arroyo precisó que en el PPEF se focalizó el gasto hacia programas con evaluaciones de desempeño positivas y hacia aquellos que están mejor alineados con las prioridades del Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012. El gasto propuesto se dirige principalmente a prioridades como las actividades e inversiones que apoyen el crecimiento económico y la creación de nuevos empleos, inversión en infraestructura, financiamiento a Pymes e inversión en ciencia y tecnología. La inversión impulsada se ubicará en 622 mil 500 millones de pesos, en tanto que los crecimientos reales propuestos para las secretarías de Gobernación, Defensa Nacional, Marina y Seguridad Pública son de 9.6, 13.1, 10.6 y 28 por ciento, respectivamente, en relación con lo aprobado en 2010. Reiteró que la propuesta del PRI de bajar a 15 por ciento la tasa del IVA no es conveniente, pues no se han recuperado los recursos de los fondos de estabilización empleados durante la recesión. "Es previsible que en 2011 no repunte la producción de petróleo como para tener esos ingresos que antes teníamos y esa es la razón fundamental por la cual aumentaron las tasas impositivas para este año. "Dado que esa situación no ha cambiado nosotros consideramos que lo responsable en tanto no aumente de nuevo la producción de petróleo es mantener el sistema tributario y las tasas tributarias como fueron aprobadas el año pasado en la cámara de diputados", apuntó.